

Presidente de Corparaucañía. Pág. 4

Ignacio Lira: "La Región nunca alcanzará un nivel de desarrollo si no construimos un estado de paz"



Fútbol. Pág. 12

Deportivo Imperial Unido logró valioso triunfo de local

Especial lechería



CAMPO Sureño



HOY

# EL AUSTRAL

www.australtemuco.cl

## EL DIARIO DE LA ARAUCANÍA

Lunes 26 de junio de 2023

\$ 500

Temuco / Chile Año CVIII / N° 39.024

DIÓCESIS DE VILLARRICA

# 150 personas permanecen aisladas por temporales

**Balance regional.** La destrucción de puentes producto de la crecida de ríos generó emergencias. Además, se reportaron 10 personas albergadas de manera preventiva en Collipulli y 11 damnificadas en Curarrehue y Melipeuco. Pág. 2



## CURARREHUE: CAMPAÑA BUSCA REUNIR FONDOS PARA RECONSTRUIR PARROQUIA

Incendio destruyó el recinto el 10 de enero del año 2022. Pág. 3

Atentado. Pág. 2

Encapuchados queman vehículo en Inspector Fernández



Freire. Pág. 4

Encuentran con vida a dos niños que estaban extraviados



En La Araucanía. Pág. 5

111 mil personas tendrán Bono de Invierno y aporte extraordinario



UF HOY: \$ 36.083,47  
UTM: \$ 63.263

DÓLAR COMPRADOR: \$ 804,40  
DÓLAR VENDEDOR: \$ 804,70

SANTORAL HOY:  
PELAYO

EL TIEMPO MÁX: 12°  
TEMUCO MÍN: 7°

CALIDAD DEL AIRE  
BUENO



# Actualidad



“En la Región son más de 111 mil personas que hoy están haciendo realidad lo que comprometió el Presidente de aumentar de forma extraordinaria el Bono de Invierno que se pagó en mayo”.

CLAUDIA TAPIA, seremi del Trabajo,

**E ENTREVISTA. IGNACIO LIRA**, presidente de Corparaucanía, a días de la realización de Enela 2023:

## “La Región nunca alcanzará un nivel de desarrollo si no construimos un estado de paz”

Eduardo Henríquez O.  
cronica@australtemuco.cl

Se acerca la versión número 19 del Encuentro Empresaria de La Araucanía, Enela, que este 2023 contará con invitados de la talla de Carolina Tohá y los presidentes de Icare y CPC. De cara a lo que define como “el gran hito de la agenda regional”, el presidente de Corparaucanía y anfitrión, Ignacio Lira, anticipa lo que trae la próxima instancia de diálogo y prospección.

- Este año Enela abordará cuatro conversaciones. La jornada iniciará con el tema que da nombre a la edición: “Paz para el desarrollo”, ¿qué discutirán allí la ministra Carolina Tohá, el gobernador Luciano Rivas, Ricardo Mewes de la CPC y usted mismo?

- Este panel busca lograr miradas desde distintas perspectivas sobre cuál es el camino para alcanzar el ansiado estado de paz y desarrollo. La Región nunca alcanzará un nivel de desarrollo si no construimos un estado de paz, y para eso la ministra Carolina Tohá nos contará, desde la perspectiva del Gobierno, cuál es el camino. Luego, nuestro gobernador nos dará el punto de vista regional y Ricardo Mewes lo hará desde la mirada la actividad económica, de cómo ser un motor que genere esas condiciones de paz y desarrollo.

“Tendremos desde experiencias concretas de la Región que están generando cambios (...), y tendremos la exposición de nuestra autoridad regional (...) acerca de los proyectos detonantes para desencadenar el potencial de la Región”.

- Este panel será muy atinente porque estamos en medio de un proceso constitucional y la puesta en marcha de la Comisión por la Paz y el Entendimiento. ¿Serán temas ineludibles, no?

- Totalmente. Aquí hay dos elementos que están en plena actividad: la comisión presidencial que busca encontrar un camino y un método para abordar un reto y un conflicto que tenemos en la Región hace tantos años y que es importante abordar finalmente; allí tenemos puesta la esperanza; y tenemos también el proceso constituyente activo, donde a fin de año los consejeros deberán presentar un borrador que será sometido a consulta. Esperamos de esta forma terminar también con ese capítulo, porque es importante superar las fuentes de incertidumbre.

- El jueves se abordará también la cohesión social y el mo-



FOTO CEDIDA

LIRA EXPONDRÁ TAMBIÉN ESTE JUEVES EN ENELA 2023.

mento país, ¿será la mirada más política al Chile de 2023?

- Este panel que busca abordar el contexto sociopolítico que estamos viviendo con foco en el país. De todas maneras tendrán que abordarse los dos hitos ya mencionados, que se insertan en un contexto más

amplio, con una situación económica compleja, con desafíos en materia educacional por el verdadero terremoto que hubo por los resultados del Simce y por la crisis de seguridad.

- Ignacio, ¿qué se discutirá en la sección sobre desafíos es-

tratégicos para Chile y La Araucanía?

- En esta sección del encuentro la mirada será de futuro, con mayor profundidad en ciertos desafíos que debemos abordar en la Región, en Chile y el mundo. En esta conversación contaremos con Paula Louzano, decana de Educación de la U. Diego Portales; Teodoro Ribera, integrante de la comisión de expertos del proceso constitucional; Vlado Mirosevic, presidente de la Cámara de Diputados y Rodrigo Seguel, especialista en soluciones de software IBM e inteligencia artificial.

- La edición cerrará con el panel “cooperación para el desarrollo sostenible y descentralizado”, de la mano de la presidenta de Icare, el delegado presidencial y dos figuras que levantan la economía regional. ¿Qué se puede esperar de esta exposición?

- Este conversatorio será tremendamente interesante porque tendremos desde experiencias concretas de la Región que están generando cambios a través de la colaboración público-privada, y tendremos la exposición de nuestra autoridad regional, que esperamos nos pueda detallar cómo la delegación planifica el desarrollo regional desde la infraestructura habilitante, es decir, sobre cuáles son los proyectos detonantes para desencadenar el potencial de desarrollo de La Araucanía.



### Freire: dos niños que estuvieron extraviados fueron hallados bien y ya están a salvo

● Después de permanecer extraviados durante 17 horas, los dos primos de 15 y 6 años de edad que eran buscados intensamente en la localidad de Radal, comuna de Freire, fueron hallados con vida y en buen estado de salud la mañana de ayer, a las 7.20 horas, a siete kilómetros de distancia del lugar desde el cual salieron, y luego de sortear una noche con lluvia a la intemperie.

La noticia fue entregada por el delegado presidencial, José Montalva, que la noche anterior había visitado a los familiares para conocer la situación y ofrecer apoyo, ocasión - dijo - en la que pudo constatar el compromiso y solidaridad de más de 100 personas que participaban de la búsqueda, entre rescatistas, bomberos, carabineros y vecinos del lugar. Los menores se habrían perdido y los encontró la noche. Ayer fueron llevados al Hospital de Freire para chequeo médico, pero - según la autoridad - se encuentran bien y al cuidado de sus cercanos.

## Primera piedra de Nueva Avenida Segunda Faja

**ZONA LACUSTRE.** Inversión histórica supera los \$14 mil millones para el arreglo completo de 2.5 kilómetros.

Se realizó la instalación de la llamada “primera piedra” de lo que será la Nueva Avenida Segunda Faja en la comuna de Villarrica, con una inversión histórica que supera los \$14 mil millones para el arreglo completo de 2.5 kiló-

metros de una ruta que alguna vez fue rural, pero que con el crecimiento de la urbe lacustre, en la práctica, ya parece urbana, lo que generó que este proyecto esté desarrollándose por, al menos, los próximos 18 meses.

A la ceremonia de la denominada Ampliación Ruta S-839, Segunda Faja al Volcán Villarrica, realizada simbólicamente junto a la calle Nueva Villarrica del mismo sector Segunda Faja, asistieron a una carpa preparada especialmente para la oportu-

dad, debido a las fuertes lluvias, la ministra de Obras Públicas, Jéssica López; el delegado presidencial, José Montalva; el gobernador Luciano Rivas, los diputados Ojeda y Leal; además del alcalde Germán Vergara, los concejales Mora y Beltrán, junto a dirigentes vecinales que aplaudieron este avance para mejorar la calidad de vida de los vecinos.



EL ALCALDE DE VILLARRICA Y LA MINISTRA DE OBRAS PÚBLICAS.

MUNICIPIO DE VILLARRICA